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扫码下载新民邻声客户端

! ! ! !本报讯 中国共产党优秀党员，中国科学
院原党组书记、副院长，中国科学院院士、中国
工程院院士，著名材料科学家，中国共产党十
一大、十二大代表，十一届中央纪律检查委员
会委员、十二届中央委员会委员，第六、七届全
国政协常委，第六、七届上海市政协副主席，欧
美同学会原副会长，九三学社社员，中国科学
院上海硅酸盐研究所名誉所长严东生同志遗体
告别仪式，昨天上午在上海龙华殡仪馆举行。

严东生同志于 !"#$ 年 % 月 #& 日 ' 时
'$分在上海因病逝世，享年 %&岁。严东生同
志病重期间及逝世后，中央领导同志、其他有
关方面领导同志以各种方式表示关心、慰问
和深切哀悼。

昨天上午，龙华殡仪馆大厅内庄严肃穆，
严东生同志的遗体覆盖中国共产党党旗，安卧
于鲜花丛中。("时许，中共中央政治局委员、
上海市委书记韩正，第十届全国政协副主席、
原中国工程院院长徐匡迪，中国科学院院长、
党组书记白春礼，中国科学院党组副书记、副
院长刘伟平，上海市委副书记、市长杨雄，市
领导吴志明、应勇、徐泽洲、沙海林、尹弘等，
向严东生同志的遗体三鞠躬，作最后的送别。
市人大、市政府、市政协相关负责同志和老同
志，有关单位和部门的负责同志，严东生同志
亲属、同事、学生和生前友好也前往送别。
严东生同志逝世后，送花圈和发唁电悼

念的还有中央组织部，中央统战部，中国科学
技术协会，九三学社中央委员会，国家自然科
学基金委，欧美同学会以及相关高校、科研院
所、社会团体等。
严东生同志 (%(&年 !月 ("日生于上海。

他长期致力于材料科学研究，在高性能无机材
料研究方面成就卓著，是中国当代无机材料科
学的重要奠基人，著名的战略科学家和优秀的
科技工作领导者，一位优秀的教育家。

! ! ! !最近，有一个网贴热度很高。一个北京游
客乘机离沪前，在淮海路瑞金路附近一家咖
啡馆消磨时间，透过窗户看到路口秩序井然
的一幕。文中特别提到，一位建筑工推着两轮
水泥车来到路口，竟也毫不犹豫地停在了白
线之前，一点儿都没“越雷池半步”。这令作者
感叹，“发现了都市中除去非凡建筑之外的另
一种美———那就是秩序之美！”

上海交通大整治半年之际，不妨把这个
帖子看做一个细小的注脚。整治之初，很多人
没信心，担心一阵风者有之，断言管不好者有
之。如今半年已过，整治依然在路上。上海的
交通秩序也的确在点滴中改善，成就了他人
眼中的“秩序之美”。

事故是反映交通秩序的一个重要指标。
据统计，$个月来，上海交通事故事故起数、死
亡人数、受伤人数，与去年同期相比分别下降
!)*&+,、#'*!!,、+&*)),。市统计局民意调查也
显示，九成以上受访群众支持交通大整治。

上海交通大整治成功的背后，究竟有何
奥秘？科技严管，体制支撑，社会支持，是三个
核心“关键词”。

!黑科技"推动严管

电子警察抓拍乱鸣号

前天中午，延安西路华山路口前 #--米
处。浩荡车流中，一声刺耳喇叭响起。就在此
时，路口附近的一个显示屏上滚动出一个牌
照号码：浙 .&&-/0。与此同时，一组四张照片
发到了路口执勤交警小蒋手机上：车辆在车

龙中的位置、喇叭声源的模拟图、车辆近景和
车牌特写。

这是上海警方开发的“违法鸣号现场查
处辅助系统”在抓拍乱鸣号。其原理是利用基
于军用技术中定位狙击手位置的声呐阵列检
测的声源定位、视频检测等手段，对一定区域
内机动车鸣号的违法行为实时采集。%月 !#

日至 %月 !1日，这一系统捕获机动车违法鸣
号行为 !-+起，平均每小时约 1*'起。

连乱鸣号都可以电子警察抓拍，虽然还
在测试，但也看得出上海警方为了严管严罚
用出的“洪荒之力”。

昨天下午，静安交警支队民警吴蓓倩在
共和新路、永兴路南北高架的上匝道口执勤。
上岗前，他拿出一个神秘“球状物”安放在车
顶。很快，一辆沪 2号牌黑色轿车压白实线违
法变道进入小吴视线，随后，一组图片立即显
示在他的车载笔记本电脑上，记录了车辆违
法变道的全过程。原来，小吴安在车顶的竟是
一个可移动“电子抓拍球”，能自动抓拍车辆
违法。小吴告诉记者，“电子抓拍球”跟着民警
上岗，可兼顾路口疏导和查处违法，一个“电
子抓拍球”日均抓拍违法变道百余起，经后台
人工复核后准确率为 %",左右。

很多人都注意到，相比整治之初，街头警
力不再扎堆，但严管严罚的力度没有变，这很
大程度上依赖不断涌现的“黑科技”。比如，可
以抓拍多种违法、连大弯小转都逃不过“法
眼”的“超级电子警察”；可以抓拍开车打手
机、不系安全带的高清电子探头；可以对超载
超限车辆自动称重报警的“道路桥梁超载动

态监控系统”；还有杜绝失去驾驶资格驾驶员
偷偷违法上路行驶的“失格驾驶人违法行车
分析系统”等等。

科技的进步，让很多以前无法实现的设
想成为可能，也让交通大整治摆脱了“人海战
术”，严管的持续和长效成为可能。

用机制确保长效

授权社区民警开单处罚

全警交警是大整治初期的一个口号。为
了弥补警力不足，各警种纷纷支援交警。警方
还专门给社区民警、巡逻民警授权开单处罚。
这一做法，在大整治半年后，已经固化成为上
海警方勤务机制改革中的一项制度。

据市交警总队总队长邢培毅介绍，目前，
全市有四个公安分局正在进行此项改革试
点，通过划分责任区，把交通管理从交警的一
项专门工作，变成一个区域内各警种参与的
工作，形成共治格局。

马路上街沿“黄实线”的漆画，是另一项
固化的机制。多年来，乱停车一直是难以治理
的顽症，症结就在于处罚过轻。上海警方法制
部门经过研究，决定在全市 !1%条禁止停车
的道路上漆划禁止停车线，总长 (!""公里。
一旦违停，警方可按照违反禁止标线给予罚
款同时记分的处罚，有力震慑了违停司机。

目前，新修订的《上海市道路交通管理条
例》也已经过市人大二审，这是上海交通整治
经验制度化的成果，也是未来整治得以不断
向前的基础和动力。

用善意赢得支持

帮助社区解决停车难

治理乱停车，绕不过停车难的话题。在
普陀区祥和家园小区，停车一直是居民的心
病。普陀警方协调相关单位，通过调整小区
道路及绿化，重新划定停车位，设置单行道
等举措，一下子释放 '"" 余个车位，小区乱
停车现象得到有效改善，周边道路违停现象
明显减少，受到居民群众的广泛好评。宜川
新村派出所则对辖区泾惠路上的洛川学校
试点潮汐式停车，学校在每天上午 ) 时 +'

分至 &时 ('分、下午 1时 ('分至 '时允许
道路单侧停车，解决了家长接送学生的停车
问题。

不断释放善意，赢得社会支持，同样是交
通大整治的法宝。今年 '月 +日，上海警方推
出交通违法视频举报平台，市民踊跃参与，至 %

月 !"日，已有 )'""余名市民群众参与视频举
报工作，举报成功 !万余起，有力震慑违法。

重点行业自律自治也是此次大整治的特
色。通过内部管理促外部守法，警方联手交通
等部门 1*1万余家道路运输企业、'&*%万余名
专业驾驶人签订责任书、承诺书，公交、出租
行业签约率达到 ("",；)*(万余家客货运企
业和其他专业运输单位对 (+!万余名员工开
展道路交通文明法制培训；1&""余家运输企
业建立交通违法内部叠加处罚机制，!$""余
名交通违法驾驶人被辞退或调离岗位。

首席记者 潘高峰

!!!解析上海交通大整治的三个"关键词#

科技严管 体制支撑 社会支持

各界人士送别
严东生院士

! ! !韩正徐匡迪白春礼刘伟平

杨雄吴志明应勇等参加

! ! ! !自从 !1岁那年从部队转业到奉城镇高
桥村工作，王晓峰就没有离开过这方小天地。
(%年来，王晓峰在高桥村用真情实感，唤醒
沉睡的乡里乡情；用创新与担当，回应着“遍
地鸡毛”的群众小事、琐事；用务实清廉，肩负
起一个党员干部的使命和责任。

关爱!新村民"的贴心人
奉城镇高桥村是奉贤区典型的外来人口

倒挂村，全村户籍人口 (+""人，外来务工人
员却有 &!""多人，是户籍人口的 '倍多，给
村里环境卫生、治安管理等工作带来了较大
隐患，也给村支书王晓峰带来新的挑战。王晓
峰和村委班子达成了共识：把创新外来务工
人员管理作为加强社会治理的“突破口”。
一次偶然的机会，王晓峰打听到安徽六

安人张明好是老党员，在打工者中很有威望，
他曾做过村主任，是位老党员，于是上门与他
促膝谈心，让老张倍感亲切。闲聊间王晓峰又
向老张讨教起创新外来人员管理的想法，老
张表示，许多干部出面管理效果不一定好的
小矛盾，老乡出面一管一个准。

这一建议让王晓峰深受启发，!"(!年 %

月，高桥村率先成立来奉（奉贤）人员党支部
和来奉人员管委会，张明好被选为党支部副
书记和管委会副主任，这个举措让高桥村的
“新村民”有了“身份”有了归属，党员有了家，
责任心和服务意识也随之增强了。这种自治
形式，因为语言通、习惯通、情感通，老乡、亲
戚之间有一种天然的凝聚力，管理起来事半
功倍，很多“新村民”中出现的矛盾纠纷大都
能在“家”中便能得到顺利的疏导和化解。几
年来，高桥村治安案件直线下降，连续保持了
“零上访”，新老村民和谐相处，高桥村成为了
“新村民”安居乐业的温暖港湾。!"('年，高桥
村获得第六批“全国民主法治示范村”称号，
这是上海市获此殊荣的唯一一家村级单位。

壮大村级经济的开路人
!""!年起，王晓峰带领村两委班子通过

广泛调研和论证，果断决定：建造 !*(万平方
米标准厂房，招商引资、筑巢引凤；以饱满的热
情、优质的服务和实惠的政策吸引企业入驻。

村里的艾格服饰有限公司是一家有 !""

多名员工的企业。随着职工增多，用餐成为一
大难题。小食堂无法满足需求，公司便在外面

订客饭，但是冬天菜凉夏天菜黄，甚至还要担
心食品安全。王晓峰得知情况后，就在村里办
起了一个“企业食堂”，专供高桥村企业员工。
企业食堂饭菜可口，价格低廉，企业职工享受
到了高桥村给予的实惠。企业老板们深知，这
个“企业食堂”不营利，完全是为了企业稳定
员工，他们心存感激。

真心的付出引来了 1&家企业落户高桥
村。如何为企业提供更贴心的服务？村委会组
建了 +个企业联合党支部。在党支部的促动
下，许多企业建起了图书室，举办各类讲座，
职工才艺展示、体育比赛也活跃地开展起来，
职工脸上洋溢着笑容。

创新社会治理的领头人
在村集体经济发展壮大的同时，王晓峰

不忘加大村里基础设施建设的力度，想方设
法改善民生。改扩建村主干道；对 !""多户村
民的房屋实施穿衣戴帽工程；建设高桥村摊
位疏导点；将黑臭河浜整体改建为 $""多平
方米的花园。高桥村还出资 !""多万元，修建
家风广场、文化长廊和新农村建设墙画小景
等阵地，将习近平总书记提出的“注重家庭、
注重家教、注重家风”内化于心、外显于行，引
导村民形成好家风、好乡风、好民风。

!"(+年，高桥村作为奉贤区首个农村产
权制度改革试点村，率先开展“破冰”之旅。从
试点方案的出台、经济合作社的成立到股权
的确认、股金的分配，无不凝聚着王晓峰的智
慧和心血。!"('年 !月 $日，首批 (!"多万
元股金成堆摆放在会议室讲台上，股金按额
分配到村民手中，全场欢声雷动。村民们都
说：“有王书记当我们这个家，我们放心。”
王晓峰说：“村书记虽然官不大，但责任

重大，就是要为百姓谋福利，为村民当好这个
家。”如今，王晓峰书记走在村内，无论是本地
人还是外地人都会热情地道一句“王书记
好”，这是村民对他发自内心的认可。

! ! !本报记者 李一能

一片赤诚为村民当好家
!!!记奉贤区奉城镇高桥村党总支书记王晓峰

人物小传

王晓峰 !"#$年

出生! 奉贤高桥村

人" %""& 年至 %""'

年在上海消防总队 $

支队服役" ())'年以

来担任奉贤区奉城

镇高桥村党总支书

记#主任" 曾获得感

动奉贤十大人物#奉

贤区十大优秀共产

党员等荣誉"

" 王晓峰$中%到村民家中走访 资料照片
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